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RAPPORT MORAL 
 
Voici donc l'ensemble des activités que nous avons menées depuis notre dernière Assemblée 

Générale. Vous constaterez que notre Comité a 
oeuvré dans le bon sens puisque sa vigilance a 
occupé bien souvent le devant de la scène locale. 
Bien sûr, toutes ces actions ont pu être réalisées 
grâce à votre soutien et grâce aux renseignements 
que vous avez bien voulu nous transmettre. Sans 
cette collaboration, sans ce relais, nous n'aurions 
pas pu être aussi efficaces. 
Nous vous en remercions et nous vous invitons, 
plus que jamais, à nous transmettre toutes les 
informations et toutes les observations que vous 
jugerez utiles afin que notre Comité soit à la 

hauteur de vos espérances. 
 

Nos différentes interventions et quelques brefs commentaires: 
 
Le 16 février 2005 : Remise à la Mairie de la pétition de 2440 signatures pour l'organisation 
d'un référendum d'initiative locale sur le projet d'aménagement du lac de Lourdes. 
 
Le 28 février 2005 : Communiqué du CVL à la presse, suite au Conseil Municipal du 28/02/ 
05 rejetant la demande de référendum déposée par le GOM et le CVL. 
 
Le 10 mars 2005 : Conférence de presse. Sujets abordés: refus du maire d'organiser le 
référendum d'initiative locale projet REDEIM 
 
Le 18 mars 2005 : Interview de Christian Agius par FR3 (projet du lac de Lourdes) 
 
Les deux derniers samedi du mois de mars distribution à la halle et au centre ville d'une 
lettre aux Lourdaises et aux Lourdais intitulée: la Peur, le Mensonge et le Piège. 
 
Le 22 mars 2005 : Lettre à Monsieur Michel AZOT, Président du SMTD pour lui suggérer 
que l'augmentation exorbitante des tarifs du CSDU serait la cause de la recrudescence des 
décharges sauvages. 
 
Le 23 mars 2005 : Lettre à Monsieur ARTIGANAVE, Président de la CCPL afin de lui faire 
part de notre mécontentement car certaines séances publiques de cette nouvelle entité 
administrative ne sont pas portées à la connaissance des citoyens. 
 
Le 31 mars 2005 : Lettre à Monsieur ARTIGANAVE, Maire de Lourdes, pour lui demander 
des précisions sur la date d'ouverture de l'embarcadère. (Rameaux et Pâques le site était 
fermé) 
 



Le 24 avril 2005 : Lettre à Monsieur ARTIGANAVE, Maire de Lourdes pour lui rappeler 
que nous attendons toujours une invitation à la réunion de travail sur le projet du lac. 
 
Le 02 mai 2005 : Réponse du CVL au courrier du Maire relatif à la constitution du groupe de 
travail (projet lac) 
Le 31 mai 2005 : courrier du CVL à destination du maire de Lourdes afin de lui signaler que 
certains Bancs de la Grotte ne sont pas branchés au réseau d'assainissement et se rejettent 
directement dans le Gave. 
 

Le 27 juin 2005 : Conférence de presse du CVL. Sujets 
abordés: 
- Non respect des engagements du Maire sur la 
constitution du groupe de réflexion "lac de Lourdes" 
(éviction de ce groupe du CVL) 
- Projet REDEIM -Spoliation du domaine public; 
immeuble sis à l'angle de la rue Darrespouey et du 
boulevard Cazenave. 
- Conseil communautaire du 2 juin 2005.Expression des 
craintes quant à la création de la ZAC du Toulicou. 

- Encombrement des trottoirs par certains commerçants. 
- Bancs de la Grotte non raccordés au réseau d'assainissement. - Référendum du 29 mai 2005: 
victoire du pays réel. 
- Interrogation sur les raisons qui poussent la municipalité à retirer les banderoles 
d'ACTIVAL appelant à s'opposer à la TCP 
 
Le 30 juin 2005 : Courrier du CVL à destination de Monsieur AZOT, Président du SMTD 
afin d'obtenir des éclaircissements au sujet du rapport de la FNADE qui met en cause la 
gestion du CSDU par la société exploitante SA BOUCOU RECYCLAGE. 
 
Le 05 juillet 2006 : Lettre à Michel AZOT, maire-adjoint chargé de l'urbanisme pour lui 
demander des précisions sur l'engagement pris par le promoteur de la rue Darrespouey. 
 
Le 21 juillet 2005 : Lettre à Monsieur ARTIGANAVE pour lui signaler l'état de la chaussée 
de la rue Ribère 
 
Le 25 juillet 2005 : Communiqué de presse du CVL. Accueil des Gens du Voyage. Lourdes 
ville fermée. 
 
Le 4 août 2 005 : Communiqué de presse du CVL au sujet de la rue Ribère. 
 
Le 20 septembre 2005 : Nouveau courrier à Monsieur M. AZOT afin de lui rappeler qu'il 
ferait mieux de nous répondre sur un autre ton. Toujours au sujet de l’immeuble rue 
Darrespouey. 
 
Le 30 septembre 2005 : Conférence de presse du CVL sur le site du CSDU de Poueyferré 
avec présence de certains riverains. Sujets abordés : 
- mort d'une cinquantaine de milans noirs  
- rapport de la FNADE 
- évocation de deux procès-verbaux en date du 14 et 22 avril 2 005 mettant en cause le CSDU 
pour non respect du cahier des charges. 



- odeurs olfactives en recrudescence.  
- horaires de déchargement non respectés  
- passage de multiples camions de jour comme de nuit 
 
Le 05 octobre 2005 : Lettre au Préfet des Hautes-Pyrénées afin de lui signaler l'inquiétude 
manifestée par les riverains du CSDU de Poueyferré. 
 
Le 10 octobre 2005 : Pour information. Courrier au Président et aux vice-présidents du 
SMTD (lettre au Préfet) 
Le 10 octobre 2005 : Pour information. Courrier à Madame la Ministre de l'Ecologie et du 
Développement Durable afin de la tenir au courant de notre démarche auprès du Préfet. 
(CSDU de Poueyferré) 
 
Le 20 octobre 2005 : Courrier adressé à la SA BOUCOU RECYCLAGE. Suite aux propos 
peu amènes de leurs dirigeants, le CVL a répliqué... 
 
Le 20 octobre 2005 : Communiqué du CVL répliquant à la SA BOUCOU RECYCLAGE. 
 
Le 02 novembre 2005 : Lettre au Préfet pour solliciter notre présence au sein de la CLIS 
(Commission Locale d'Information et de Surveillance) du Centre de Stockage des Déchets 
Ultimes. 
 
Le 09 novembre 2005 : Conférence de presse. Sujets abordés:  
-historique et état de l'embarcadère.  
-présentation de la maquette d'un projet modeste sur l'embarcadère (1,6 millions d'euros)  
-défiance du CVL par rapport au référendum envisagé par le Maire de Lourdes: référendum-
chantage. 
 
Le 17 novembre 2005 : Le Comité de Vigilance Lourdais participe à la Commission Locale 
d'Information et de Surveillance (CLIS) du CSDU de Lourdes. Voir compte rendu. 
 
Le 22 novembre 2005 : Conférence de presse commune avec l'association de défense des 
riverains du CSDU de Lourdes. Sujets abordés: voir compte rendu. 
 
Le 29 novembre 2005 : Lettre au sous-Préfet pour lui signaler que la décharge sise chemin du 
BOURDALA nous préoccupe. 
Lettre au maire de Poueyferré pour information de notre courrier au S/ Préfet. 
 
Le 06 décembre 2005 : Communiqué de presse en direction du SMTD pour demander des 
éclaircissements au sujet de l'entreprise GUINDOLI. 
 
Le 12 décembre 2005 : Pour la première fois nous avons assisté au Conseil Syndical du 
SMTD. 
 
Le 20 décembre 2005 : Réunion publique à Poueyferré avec l'Association de défense des 
riverains de CSDU de Lourdes. 
 
Le 06 janvier 2006 : Lettre à M. AZOT, président du SMTD, afin que les courriers qu'il 
adresse aux associations de défense du CSDU parviennent également au Comité de vigilance 
Lourdais. 



 
Le 06 janvier 2006 : Lettre réponse au Préfet suite à son courrier qui rejette notre 
participation aux futures CLIS.  
: copie pour information de cette lettre au Premier Ministre.  
: copie pour information au Président de la République. 
 
Le 06 Janvier 2006 : Lettre adressée au maire de Lourdes afin qu'il nous précise les 
modalités d'attribution des logements détenus par la commune. 
Le 10 janvier 2006 : Lettre adressée à Monsieur le S/Préfet pour lui rappeler les engagements 
qu'il avait pris lors de la CLIS du 17 novembre 2 005 (présence de toutes les associations aux 
futures CLIS) 
 
Le 30 janvier 2006 : Lettre adressée au Maire de Lourdes (demande de subventions) 
 
Le 31 janvier 2006 : Lettre adressée au S/préfet pour lui rappeler que nous sommes en attente 
d'une convocation à la CLIS qui devrait se dérouler à la Mi-février selon ses propres 
engagements. 
 

En résumé. 
 

5 communiqués de presse 
5 conférences de presse 

1 interview sur FR3 
8 courriers au Maire de Lourdes 
6 courriers à Monsieur AZOT 

6 courriers au Préfet et au S/Préfet 
2 courriers au Maire de Poueyferré 

1 courrier à la Société Boucou 
1 courrier au Ministre de l'Ecologie et du Développement durable 

1 courrier au Premier Ministre 
1 courrier au Président de la République 

 
Interventions sur le terrain : 

*Distribution d'une lettre aux Lourdais : La peur, le mensonge, le piège. 
*Présence du CVL aux Conseils municipaux, Conseils communautaires 

*Et ... présence au dernier Conseil Syndical du SMTD 
*Participation à la CLIS du 17 novembre 2 005 

*Réunion publique à Poueyferré avec l'Association de défense  
des riverains du CSDU de Lourdes 

 
Voici donc résumées, à ce jour, les différentes actions menées par le Comité de Vigilance 
Lourdais. II faut également noter, que notre Comité assiste, parfois en nombre, à la plupart 
des Conseils municipaux et à la quasi-totalité des Conseils communautaires. 
Hier ignoré des pouvoirs publics, le CVL s'installe peu à peu dans notre cité et nos 
interventions, parfois stigmatisées, sont cependant toujours redoutées. 
Il nous reste, à l'avenir, à nous étoffer et à convaincre autour de nous du bien-fondé de nos 
démarches. 
En cela, chacun de vous aura à cœur de faire connaître notre Comité et à persuader son cercle 
relationnel afin que nous puissions, dans un futur proche, nous retrouver toujours bien plus 
nombreux.  


